

Vous êtes les hommes et les femmes dotés des qualités de leadership, de la vision à long terme et de la capacité d'innover dont le Canada aura absolument besoin pour prospérer au cours des décennies à venir.

Vous saisissez dans toute son ampleur le défi de la concurrence que doit maintenant relever le Canada. Vous savez que la façon dont nous relèverons ce défi sera déterminante pour la prospérité à long terme de notre pays.

La population du Canada a déjà une bonne idée des enjeux. Près des deux tiers des familles canadiennes ont deux revenus; et pourtant, la plupart ont du mal à boucler leurs fins de mois, alors que leurs parents vivaient confortablement avec un seul salaire.

Les Canadiens sont bien conscients des enjeux de la concurrence lorsqu'ils s'efforcent d'étirer des salaires dont la valeur réelle n'est guère supérieure à ce qu'elle était il y a vingt ans. Pourquoi? Parce que la productivité des compagnies -- leur capacité d'assurer les salaires -- a cessé de croître ces dernières années.

Pour la première fois de notre histoire, la jeunesse canadienne doit faire face à la perspective d'un niveau de vie inférieur à celui de la génération précédente.

Les Canadiens ressentent les effets de cette situation dans leur vie de tous les jours. Ils les voient dans le magasinage de l'autre côté de la frontière et ils savent que certaines compagnies, soucieuses de surmonter la dure concurrence mondiale, ont mis à pied des employés pour y arriver.

Tous ces signes avertisseurs, nous les ignorons à nos propres risques et périls. Pourtant, il est clair que le Canada devra faire certains choix difficiles pour préserver la prospérité qui nous a donné le deuxième niveau de vie le plus élevé au monde.

Nous pouvons tirer des leçons de l'histoire récente d'autres pays qui ont vu leur prospérité et leur niveau de vie décliner; de pays qui avaient abordé ce siècle dans la perspective d'un avenir radieux, et qui possédaient les ressources et les habiletés nécessaires pour rivaliser avec les nations industrialisées les plus avancées.

Beaucoup de ces pays n'ont pas rempli leurs promesses. Ils n'ont pas su relever le défi du changement et de la concurrence. Au lieu d'apporter à l'économie mondiale la prospérité et l'initiative, ils ne nous ont laissé en partage qu'une triste chronique de leur chaos social, politique et économique.